

Bilan annuel 2024 de la MRC du Granit

Résultats d'un engagement envers les citoyens, les municipalités et les entreprises

Lac-Mégantic, le 1^{er} mai 2025 – La MRC du Granit a procédé le 29 avril dernier, à l'occasion d'un rendez-vous festif en compagnie d'élus et de partenaires, à la présentation de son rapport annuel.

La directrice générale de la MRC du Granit, Madame Sonia Cloutier, a souligné le travail colossal effectué encore cette année : « L'équipe de la MRC présente une force de gestion et de coordination à la hauteur des attentes des partenaires ». Elle a cédé la parole aux deux directions qui ont fait un survol des faits marquants.

À la direction de l'aménagement et la protection du territoire, Monsieur Patrice Gagné a présenté le travail réalisé par ses équipes :

- D'abord l'équipe d'aménagement du territoire a élaboré une formation pour les membres des comités consultatifs d'urbanisme. La MRC offre maintenant un service d'inspection en bâtiment et en environnement auprès de plusieurs municipalités pour combler leur besoin en ressources.
- L'équipe de gestion de l'eau a mis en vigueur le plan régional des milieux humides et hydriques et a travaillé à la lutte aux espèces exotiques envahissantes avec ses partenaires.
- À la géomatique, la MRC a optimisé les cartes interactives avec l'ajout de nouvelles données comme les milieux humides et les forêts.
- L'équipe de la gestion des matières résiduelles a géré le nouvel appel d'offres pour les 19 municipalités du territoire spécifiquement pour les matières recyclables en regard des nouvelles demandes gouvernementales.
- L'équipe de l'évaluation foncière a effectué plus de 2000 visites d'inventaires et a déposé un rôle d'évaluation pour sept municipalités, outil essentiel pour établir la taxation.
- À la prévention incendie, on souligne de nombreuses activités de sensibilisation auprès des jeunes et des aînés, la réalisation de 55 plans d'intervention sur le territoire, et le retour des rencontres des chefs des services d'incendie des municipalités.
- En agriculture le comité de partenaires a procédé à un exercice de priorisation des actions du plan de développement de la zone agricole ; la MRC a participé au créneau acéricole pour mettre en place des projets de recherche et d'innovation, et l'équipe a participé avec ses partenaires à l'organisation de Dégustez Mégantic, un circuit gourmand.
- Enfin la MRC a adhéré au programme gouvernemental pour réaliser un plan climat afin de mettre en place des actions pour réduire notre impact écologique. Le travail est en phase de démarrage.

À la direction du développement économique et territorial, Madame Annie Hébert a mis en lumière la démarche collective pour bâtir un milieu de vie dynamique, cohérent et à l'image de notre territoire :

- Avec l'appui du programme *DÉPART* d'Investissement Québec, la MRC a permis à 21 entreprises manufacturières de faire un bond en avant sur le plan technologique, avec des investissements de près de 3 millions de dollars pour moderniser leurs processus.
- La MRC a augmenté le financement de son Fonds de développement et d'innovation (FDI), portant le montant à 85 000 \$ pour 2024. Ce fonds a permis de soutenir 18 projets innovants, renforçant ainsi la résilience et la créativité de notre tissu économique local.
- La MRC a créé le *Fonds Proximité MRC* qui offrira dès 2025 des aides financières aux commerces et services de proximité, appui important à la pérennité et au renforcement des services qui sont au cœur de la vitalité de nos municipalités.
- L'équipe culturelle a élaboré le plan d'action de sa *Politique culturelle* qui incarne notre engagement pour un territoire culturellement riche et inclusif. Elle a aussi, avec ses partenaires, participé à la Fête de la diversité culturelle qui a rassemblé près de 300 personnes.
- Du côté des loisirs la MRC a organisé la Fête des OTJ au Parc du Grand-Lac-Saint-François à Lambton. Plus de 300 enfants ont participé à une série d'activités enrichissantes.
- L'équipe a créé un Comité Jeunesse pour incarner l'avenir en action et offrir un lieu d'échanges, de créativité et de prise de décisions pour les jeunes de 18 à 30 ans.
- En tourisme, la saison a été marquée par une croissance de 17 % de l'achalandage dans nos bureaux d'information touristique, preuve de l'intérêt croissant pour notre région et ses attraits.
- Enfin du côté de l'attractivité territoriale, à travers le programme *Signature innovation*, la MRC travaille sur le déploiement d'un réseau de bains de nature, lieux de ressourcement pour les citoyens.

Madame Monique Phérvong Lenoir, préfet de la MRC du Granit, a quant à elle souligné : « Comme vous le voyez par ce bref partage et comme vous le constaterez à la lecture de notre rapport annuel, les élus et l'équipe de la MRC du Granit ne chôment pas ! Être préfet de notre magnifique territoire est un privilège. Je travaille chaque jour pour être à la hauteur des citoyens et des élus des municipalités de la MRC du Granit. Prête pour les défis que 2025 apportera sur notre table ! »

Le rapport annuel est disponible pour consultation sur le site Web de la MRC du Granit au www.mrcgranit.qc.ca.

- 30 -